AÑO IV.-NUMERO 788

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Jueves, 29 de Abril de 1937

«FI trabajo tendrá una garantía absoluta, evitando su servidumbre al capitalismo.» - El Jefe del Estado, Generalisimo FRANCO -

ioso asalto las fuerzas de España ocupan Durango destrozando a los rojos

También ha sido ocupado Lequeitio y las fuerzas nacionales están a dos kilómetros de Guernica, que arde por los cuatro costados, incendiado por los marxistas

IGUALMENTE HAN SIDO SALVADOS DE LA TIRANIA ROJA UARCA, MARDI, YURRETA, ISPARTER, AMORO TO, CALAMENDI, MOTROYO, TAM-PONA, AULESCIA, ARDALEGUI, GUERRICAIZ, CERRANUZA, GARAY ERMITA DE SAN CRISTOBAL, NAVARNIZ, ARRAZUA Y EL MONTE GALLA-RAY. - CENTENARES DE MUERTOS Y PRISIONEROS Y UN BOTIN INCAL CULABLE HAN TOMADO LOS SOLDADOS DEL GENERAL MOLA

Luariel General del Generalisimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 28 de Abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE FRENTE DE ARAGON.--Tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado trece milicianos y tres carabineros, todos con armamento.

FRENTE DE MADRID .- Fuego de cañón y fusil, presentándose nueve milicianos con armamento.

FRENTE DE ASTURIAS .-- Se ha perseguido al enemigo que intentaba filtrarse en el sector de Láncara cogiéndole trece muertos con armamento y habiéndose presentado en nuestras filas diecinueve evadidos del campo rojo, quince de ellos con fusil.

FRENTE DE VIZCAYA .-- Han continuado, con toda energía y rapidez las operaciones en este frente, habiéndose ocupado, en el día de hoy, los pueblos y puntos siguientes: Uarca, Mardi, Yurreta, Isparter, Amoroto, Calamendi, Lequeitio, Motroyo, Tampona, Aulescia, Ardálegui, Guerricaiz, Cenarruza, Garay, ermita de San Cristóbal, Navárniz, Arrazúa, el monte Gallaray y habiéndose avanzado nuestras líneas hasta dos kilómetros de Guer-

Se ha ocupado, por asalto, después de un fuerte y brillante combate, la ciudad de Durango, cuyas alturas dominantes habían sido rodeadas y tomadas, previamente,

Los intentos del enemigo de convertir esta ciudad en baluarte defensivo, fueron anulados y centenares de muer tos y prisioneros, con grandes cantidades de material abandonado, son el resultado de tan vano empeño. Los fugitivos vascos que se acogieron a nuestras columnas, cuentan espantosas tragedias de las villas que, como Guer nica, ha sido destruída por el fuego intencionado de los rojos, en su casi totalidad, cuando nuestras tropas se en contraban, todavía, a más de quince kilómetros de dis-

La indignación de las fuerzas nacionales no puede ser mayor, por las calumniosas maniobras de los dirigentes vasco-soviéticos, que, después de destruir por el fuego sus mejores ciudades, intentan culpar a la aviación nacional de tales actos de barbarie. Guernica no constituía en nin gún momento objetivo militar para la aviación nacional, que solo persigue los objetivos militares en el combate y las industrias militares en la retaguardia enemiga.

Coincide esta falsedad con el hecho de que la aviación nacional no haya podido volar estos últimos días por la niebla reinante. El número de prisioneros es elevadísimo, así como el de milicianos vascos y santanderinos que se acogen a nuestras columnas.

EJERCITO DEL SUR Tiroteos sin trascendencia.

Salamanca, 28 de Abril de 1937,

De orden de S. E.

Soberania Nacional, 11

Cirujía General Consulta de 4 a 5

El General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martin Moreno.-Rubricado.

El imperio de la recado

LOS BARBAROS VASCO-SOVIETICOS IN CENDIAN GUERNICA Y LEQUEITIO Y TRATAN DE ACHACARLO A LA AVIA-CION N'ACIONAL

Salamanca, 28. -- A las 14'35. -- Por Telégrafo.-Muy urgente. -- Combatientes vascos que han huido del campo rojo y que llegan hasta nuestras fuerzas, que aún no han entrado en Lequeitio, comunican que las tropas rojas, antes de retirarse de Lequeitio y Guernica, han incendiado estas poblaciones, siguiendo sus normas tan salvajes como bárbaras.

El mundo no debe dejarse engañar por las calumnias e inexactitudes de las radios rojas y de los Gobiernos de Euzkadi y Valencia que, una vez más, tratan de atribuir, a los nacionales, la destrucción y los incendios que ellos mismos realizan.

Ni ayer ni hoy ha volado la aviación española, debido al mal tiempo, ni se llevaron a cabo operaciones de bombardeo sin objetivo, de que carecen Lequeitio y Guarnica en estos momentos.

Que conste que los incendios que provocan los marxistas, en. las ciudades que abandonan, son obra exclusiva de la barbarie

La lucha en Vizcava continúa localizada en el sector de las operaciones inmediatas.

CUARTEL GENERAL DEL GENE-RALISIMO

Boletín de información extraordinario

Se han tomado Lequeitio y Durango.

Se ha derrumbado el frente rojo en más de cien kilómetros.

El material recogido es fabuloso, así como la cantidad de prisioneros, que se hicieron.

El enemigo huye, desmoralizado, en todas direcciones. Las unidades derrotadas al llegar a Bilbao, se han negado a volver al

Nuestras tropas poseídas de un entusiasmo y brío sin igual, arrollan, en todas partes, al enemigo.

Este Boletín que fué transmitido por numerosas emisoras nacionales, lo hicimos público inmediatamente de haberlo captado (21'10 de anoche) en nuestra cartelera y lo mismo en nuestra ciudad, que en cuantas españolas se hizo público, el entusiasmo de los patriotas fué enorme, ante los soberbios triunfos de las fuerzas del General Mola, que están salvando a la hermosa provincia vizcaina de la tiranía de los falsos católicos y verda-

Crónica del frente vasco

Por «El Tebib Arrumi».

cho de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda.— Cronica de nuestro corresponsal de guerra en el frente de

Otro día de triunfo glorioso, de victoria trascendental.

Durango, la famosa ciudad. egunda capital de Vizcaya, es en nuestro poder. Nos ha costado tres días de combate duro; pero, ¿qué habrá que se resista al empuje arrollador de os soldados españoles?

Todo el día hemos estado ca riacontecido, porque amaneció un cielo más cubierto de nubes que en jornadas anteriores y, apenas nos fuimos al fren te, nos encontramos con que la nubes estabar, en las laderas de las montañas, descargande constante niebla y lluvia. Todo esto queria decir, para noso tros, que tampoco hoy podemo contra el auxilio de la aviación tan necesaria e imprescindible en esta guerra de montañas Tampoco la artilleria podia t ra visibilidad. De ahi nuestro ma'humor, porque sabiamos qu en Durango, habia concentra

Radio Nacional, 28.—Despa- | do, el enemigo, grandes concentraciones de refresco, llega hermanos. das de Santander y contaban con armas, por lo menos con doce tanques rusos y abundan te material.

> Todo esto teníamos que ven cerlo solo con el empuje de nues tra infantería. Y ha sido así. Por que, hermanos españoles, hemos entrado en Durango, he mos rebasado Durango y mos puesto en franca huida a los rojo-separatistas, que ya no oueden parar en su carrera has las puertas mismas de Bi

tros jefes, como nuestros sol-

dados son bravos en el combate

contra los que ofrecen resis-

encia, pero no se ensañan, c

desgraciados no combatientes.

Se recuerda la valia de los

que cayeron y se hace pa-

tente la alegria ante la uni

ficación nacional

Renovación Española, den An

tonio Goicoechea, ha publica-

do una nota dirigida a sus co

rreligionarios, en la que recuer

da el sacrificio de los que har

Hace alusión a los infantes

de Borbón y al señor Calvo So

Reconoce que el programa na

cional que se tiene como guia

de la vida del país liberado, tie

ne principio que han sido pro

pugnado por Renovación Espa-

aido per la Patria.

Salamanca, 28.—El jefe de

no lo hacen los rojos, con

otunda ha sido para nuestros Se ha cogido un cuantoso b tin, muchos prisioneros y ei enemigo ha dejado más de tres

cientos cadáveres en las trin creras de Durango. No paran nuestras victorias Esta mañana quedó en nuestro poder Lequeito, que fué conquistado por las brigadas,

que operan por la costa, en un avance rapidísimo de doce ki-iómetros desde Ondarroa, has ta la playa de Oqueda, a cuatro kilómetros por delante de bao. Una vez más hemos roto Lequeitio. Allí mismo han en el frente del enemigo y una vez de la columnas que ayer de la obstinación conquistaron Berriatúa. Por es General Mola! ¡Viva el Ejerresistencia, la victoria mas te lado han quedado en nues cito! ¡Viva España!

tro poder, entre otros pueblos Amoroto y Navárniz, continuar do el formidable achuchon.

Se ha emprendido otro avar por los cuatro costados, porque lo mismo que en Eibar, al huir los separatistas lo han arra sado todo. Todavía hay otros pueblo más conquistados por nuestros soldados, pero no quie ro entrar en detalles.

Lequeitio, Durango. Esto es lo esencial y Guernica está al al cance de nuestra mano.

Llevamos cinco días de ope raciones. Le hemos quitado im portantes villas, le hemos con quistado, al enemigo, las posi ciones dominantes de Vizcaya Hemos conquistado las tres cir dades de mayor importancia.

¡España en pie!, para gritar hoy con más entusiasmo y fer vor patriótico que nunca:

evacuado por la fuerza y nues ALTOS PUESTOS DE LA FALANGE ES PAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

El Jefe Nacional del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., Caudillo Franco, ha firmado los nombramientos siguientes:

Delegado Nacional Femenino del Movimiento: Pilar Primo

Delegado Nacional de Asistencia al frente y Hospitales: María

Delegado Nacional de Servicios Técnicos: José María Escario. Delegado Nacional de Transportes: Rafael Llopart Arnal. Delegado Nacional de Administración: Fausto Gaistarpo

MUJER ESPAÑOLA: Tu indiscreción puede acarrear disgustos a tu padre, esposo e hijo.

Se va normalizando la vida en Marquina

EL VECINDARIO EN SU MAYORIA SE NEGO A EVACUAR CUANDO HUIAN LOS MARXISTAS

Marquina, 28. — Los periodis do emocionadas las mujeres y as que han entrado en esta ciu niños y abrazándose los homdad con los soldados nacionales, informan que los "gudaris" hu yeron el lunes por la noche. Los ocialistas y separatistas, como siempre, obligaron a la pobla-

Finalmente, el señor Goicos ción civil a seguirles en su hui chea, muestra su gran satistac da, pero una gran parte del ve ción a este hecho y se felicita cindario se refugió en los case por tener que reiterar la orden rios de los montes próximos y de disolución, en vista de quedar en vigor el decreto de un una vez salvada Marquina, han ficación, teniendo para este regresado a sus hogares, lloran grandes elogios.

bres a nuestros soldados. El General Moscardó ha esta

do esta mañana en Marquina, felicitando a los soldados y sien do vitoreado con indescriptible entusiasmo por los muchachos y el vecindario.

Los rojos contaban aquí con dos cañones de grueso calibre, dos morteros, una docena de ca miones blindados y dos docenas de ametralladoras, todo lo cual ha quedado en manos del Ejér cito nacional.

Rápidamente se esta normali zando la vida de la ciudad y el vecindario no cesa de mostrar su agradecimiento por el cariño fraternal con que nuestros soldados comparten con ellos su

Oueremos decirle al mundo, muy alto y muy claro, unas palabras sobre el incendio de Guernica.

Guernica está destruída por el fuego y la gasolina. La han incendiado y la han convertido en ruínas, las hordas al servicio criminal de Aguirre, presidente de la república de Euzkadi. El incendio se produjo ayer y Aqui rre ha lanzado la mentira infame -- porque es un delincuente común -- de atribuir a la heroica y noble aviación de nuestro Ejército nacional ese crimen.

Se puede probar, en todo momento, que la aviación nacional no voló ayer, a causa de la niebla, ni sobre Guernica ni sobre ningún otro punto del frente de Viz-

Hoy sí ha volado la aviación nacional sobre Guernica. Ha volado hoy sobre Guernica. Ha volado y ha tomado fotografías del incendio de Guernica, que aparece casi totalmente destruída. Aguirre se ha sentido diabólico y ha preparado un alarde de histrionismo repugnante. la destrucción de Guernica, para endosársela al adversario y buscar un movimiento de indignación en los vascos, que, vencidos y desmoralizados, no pueden ya reaccionar en el caso de que puedan reaccionar todavía, sino merced a una gran convulsión de este género.

Si el arbol santo de Guernica ha perecido en la hecatombe, es Aguirre y los suyos quienes lo han hecho perecer. Ya hemos dicho que nuestra aviación no pudo producir ese incendio, porque no voló ayer. Además, hay tos tigos del incendio de Guernica por los rojos, testigos de su labor con la tea incendiaria y con el petróleo.

Muy pronto quedará en nuestro poder esta villa. Invitamos al mundo a que vaya con nosotros a contemplar sus ruinas. Allí se probará, de manera indudable, ante los periodistas extranjeros, que la destrucción de Guernica no pudo ser provocada con bombas incendiarias, que su destrucción es la obra de los que quemaron Irún, y Eibar, de los que dejan siempre una España espectral a

Aguirre acaba de intentar la más trágica y despreciable de las farsas. Ha quemado, ha destruído Guernica. la ciudad santa de los vascos. Dentro de poco no le quedará al mundo duda alguna. Pero, además de las pruebas que se han aportado ya sobre la infamia de Aguirre y las que se aportarán todavía, aquí está, a la vista del mundo. la España reconquistada por Franco, serena, tranquila. libre, feliz, junto al Ejército Nacional que vence al enemigo y reconstruye su Patria, mientras las hordas rojas. asesinan, martirizan, incendian y destruyen, llevan el caos por todas partes.

Los vascos y el mundo entero deben saber que Aguirre han quemado Guernica. No hay más verdad que esta. que es la única verdad.

Se reune el Subcomité de no Intervencion TRATARON DE LA RETIRADA DE LOS VOLUNTARIOS EXTRANJEROS, SIN TOMARSE ACUERDOS SOBRE EL PARTICULAR

Londres, 28. - Esta mañana se ha reunido el Subcomité de no ntervención, durando varias horas las deliberaciones.

Se trató en dicha reunión, de la retirada de los voluntarios exranjeros que combaten en España, pero no se llegó a adoptar acuerdo definitivo sobre el particular, quedando la cuestión para ser examinada, de nuevo, en otra reunión. También se trató de extender a las Islas Canarias, el control,

quedando igualmente sin acuerdo este asunto.

"Es el pueblo entero el que lucha por la vida de la civilización española, contra Moscú y sus cipayos en España.

Los que dicen que solo se trata de una militarada mienten infamemente".

DR. CANO TORRES

Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada

Especialista en piel, sifilis y venereo Ha establecido en Ceuta su clínica en la Plaza Africa núm. 12, pral, izgda.

> Consulta de 5 a 9 Teléfono 5-4-7

Crónica del frente de Madrid

TURBADA SOLO POR EL TROKAR DE

tillería pero sí certeros. En el sector de la Primera

División, los milicianos rojos se en 265 disparos de cañon los dices, pero en cuanto se les obhabían refugiado en las ruinas hechos por los rojos. de unas casas, que hubieron de abandonar rápidamente, para cheras, porque nuestos obúses los batian eficazmente. También la artillería enemi le cayó de la mano, y tan leve

Teléfono, 519

chos los tiros de nuestra a - como siempre, la han derrocha

En dos horas se calcularon

Pues, como digo, fué una fan tasia, porque el único efecto que meterse de cabeza en sus trin nos produjo fué herir en un dedo a un legionario cuando fumaba un cigarrillo, que se

CEUTA

Toledo, 28.—Con el sol se | ga ha hecho salvas. Parece ser era la herida, que el bravo mu despertó hoy, la voz dormida que habían recibido una reme chacho recogió el pitillo y si-de los cañones. No fueron mu-sa de proyectiles de cañón y, guió fumando tranquilamente Los marxistas asomaren un poquito, muy poco, las caras, cerca de la Cuesta de las Per

> sequio con un pepinazo, opta ron, con su prudencia proverpial, por ocultarse.

Lució el sol y el semicirculo montañoso que rodea a Madrici apareció de un blanco brillan te, por la nieve. Pero ya ha co nzado el deshielo. Mientras este se realiza, el

Ejército nacional vigila los sen deros que aun le quedan a los rojos. Hoy se ha visto que de Madrid salía la caravana de autos y camiones por una pista que recientemente han cons-truído y que por Vallecas se di rige a Arganda para luego seguir la carretera general de Va-

Los primeros que vieron e onvoy, fueron unos soldados de daballeria que se hallaban er Cerro de los Angeles, los cua dieron cuenta al Mando de

que divisaban. Pero nada se hizo contra los ugitivos, pues nuestro Mando sabia que era personal civil, glaterra.

BILBAO QUIERE RENDIRSE POR ME-DIACION DE INGLATERRA

Londres, 28. - Los corresponsales ingleses que se hallan en Bilbao, telegrafían a sus periódicos, diciendo que la capital de Vizcaya está dispuesta a la inmediata rendición, por mediación de In-

v de las J. O N. S

SECCION FEMENINA

de la Sección Femenina de Fa

lange Española Tradicionalista, acudan, hoy jueves, a las 12

de Canalejas núm. 3. Quedan

comprendidas como flechas to-

das las afiliadas menores de 15

años. Se encarga divulguen es-

ta nota a aquellas que la lean.

Se advierte, que las niñas y

ovencitas que siendo ajenas a

Falange quieran asistir, pueden

La Delegado Local de Flecha Pilar Díaz Guzmán

ORDEN DEL 29 DE ABRIL DE

Jefe Día y Cuartel: Jefe

Vigitancia y visita Hospital

Servicio de noche

Subjefe de Falange: Antonic

Acuartelamiento: Segunda Fa ange tercera centuria de pri-

Retén Cuartel: Un cabo y cua tro camaradas de la tercera Fa

ange primera centuria de se-

Estos servicios deberán en-

contrarse montados a las 21

AUXILIO DE INVIERNO

Comedor infantil de la Plaza

Menú y plazas servidas el día

Almuerzo: 77 plazas. Puding de pescado. Patatas con carne y guisantes. Sin pos

Guisado de judías con arroz

chorizo. Pescadilla frita. Pia

D. Miguel Peciña, de Vallado

Sres. Hachuel Hermanos: 2

"Gibraltar": Dos paños coci-

Una Española: Noventa plá-

Casa Canet: Seis paños de

D. Antonio Núñez Soler, del pesquero "Miguelín": Veinti in

Donativos recibidos para el

desayano de los niños que ce-

lebrarán su primera Comunión

De Casa Nova: Una lata de

De Casa Marcelino: Cinco la

De La Guinea: Tres latas de

De Casa Chapela: Media li-

De don Heliodoro Santos: Una

De don Francisco Rojo: Cin-

De don Macaric González:

De Casa Zapico: Diez latas

De Casa González: Cinco on

AUXILIO DE INVIERNO agra

lece profundamente la colabo-

ación que le prestan en auxi-

El Delegado Provincia

io de los niños necesitados.

Ceuta 28 de abril de 1937.

Rafael Limas: Tres kilos

peines para el tocador del co-

DONATIVOS RECIBIDOS

de Azcárate

tre, POR NO TENERLO.

Comida: 90 plazas.

lid: pesetas, 3'90.

na y un delantal.

de habas verdes.

co kilos de pescadilla.

el día 1 de mayo:

bra de chocolat

ibra de chocolate.

o latas de leche.

Jna lata de leche.

as de chocolate

de leche.

leche.

El subjefe de Tercio,

Heliodoro Garea

uria de segunda línea.

Casas Viegma

ie la fecha:

naria: Jefe de Falange, lroga Pérez.

cabo v dos camaradas de

ercera Falange, primera cen

Ceuta 29 de abril de 1937.

:Arriba España!

Se ordena a todas las flechas

INFORMACION GENERAL DE CEUTA

CEMENTO ASLAND

FABRICADO POR ASLAND-CORDOBA, S. A.

Merecido homenaje bastón de Mando al jefe de

Hemos estado en tiempos en seado que esta reunión estuvie que todo era como el caballito se revestida de la solemnidad de palo, del que decía Hamlet: alegría que debe presidir acto 'Ya murió el caballito de palo de esta naturaleza, pero, razo y ya le olvidaron así que mu- nes tan poderosas como las de rio". No había memoria ni para orden sentimental ya por todos los vivos ni para los muertos. conocidas y que de todo cora-Las glorias duraban un día, los zón sentimos y lamentamos obli duelos una semana. Nadie se | gan, bien a nuestro pesar, a un emocionaba ni preocupaba por compás de espera, seguros de nada, parecíamos como atacados de encefalitis letárgica.

El siglo pasado, del que aún su porder espiritual, nos ha de somos tantos, parece tan leja- proporcionar, en fecha muy pro no como la edad de piedra. Hoy nuestro espíritu está tan radicalmente transformado que cual viéndole abrazado a su querido dad hasta arrancar lágrimas en ronel, elogiar aquí su procede

mente cedió el uso de la palaofreció el homenaje leyendo discurso transcribimos a conti- púñelo con esa mano bondado

otro mérito, por mi parte, que y vea en él, más que la mane el de la obediencia, ni más in- y mérito del artista, el verdade vestidura, en el orden jerárqui ro cariño y la admiración que co, que la de la antigüedad, tan por usted sienten estos suborvestidura, en el orden jerárqui sabiamente definida y referen dinados que le desean luengos emente consignada en las pá- años de vida y felicidad. ginas de nuestras reales ordeanzas, el destino me ha pro- presencia de los Excmos, señores porcionado el alto honor, segu General Jefe Superior, don Luis ramente el mayor de mi vida Lombarte Serrano; Géneral Je de ser yo precisamente, tan vie fe de la Circunscripción Occi io maestro como humilde sub- dental, don Enrique Cánovas La ordinado, quien ha de ofrecer a cruz; Coronel Comandante Prinusted este bastón, insignia de cipal de Artillería, don Arturo Iando y símbolo de Autoridad. Díaz Clemente, y otras dignisi Bien sabe Dios, mi Teniente Co- mas Autoridades, quedando t ronel, que los que con usted lle dos encantados de tan agrad vamos conviviendo y trabajando ble reunión llena de cariño muchos años, tanto en paz co- admiración hacia su Jefe. do

que Dios y nuestra Patrona la Excelsa Virgen de Africa, con

CLAME SHEET STREET, ST

quier acto por sencillo que sea hijo vuelto a su hogar paterno ace vibrar nuestra sensibili- sano y salvo. Mi Teniente Co Así ha ocurrido hoy en Arti- todos en general, por ser norllería, nos hemos emocionado ma de su vida, enumerando en todos ante el acto sencillo de la este acto los méritos tan preentrega de un valioso bastón de ciados que adornan su persona mando al Teniente Coronel don en todos los órdenes de la vida Pedro Ardila Ansón, nombrado equivaldría a herir en lo más recientemente Director del Es- hondo de su modestia y confun tablecimiento. Habló el Coman dir su sencillez con aquellos ac dante señor Trujillo, como Jefe tos que con tanta frecuencia re del personal, quien inmediata- presentan entre bambalinas los adı ladores y pusilánimes. Acepbra al más caracterizado quien té, nuestro querido Jefe, este ofreció el homenaje leyendo modesto bastón que, como sim unas delicadas y sentidas cuar bolo de autoridad, ha de servirtillas alusivas a la personalidad le de Norte y guía en esta nue del homenajeado, cuyo texto del va fase de su vida militar; em

sa tan pródiga al bien y nun "Señor Teniente Coronel. Sin ca exenta de espíritu justiciero

El acto fué honrado con la mo en guerra y compartido las Pedro Ardila Ansón, por el Per viscisitudes de la milicia es sus sonal del Parque de Artillería. diferentes fases, hubiésemos de Ceuta 28 de abril de 1937.

La mujer cristiana en sus esparcimientos no murmura en perjuicio de su Patria.

EDICTO

Don Fernado López Canti Sánchez, Presidente de esta Co misión Gestora.

HAGO SABER: Que aprobade mi Presidencia, en su se sión de veintiuno del actual los padrones para el cobro d arbitrios sobre FINCAS QUE CA RECEN DE ACERAS, SERVI-DUMBRES DE PASOS DE ACE RAS, VITRINAS, SURTIDORES DE GASOLINA EN LA VIA PU-BLICA, TOLDOS Y MARQUESI NAS, INSPECCION DE FONDAS, HOTELES Y CASAS DE DOR-identidad profesional. MIR Y SOLARES SIN EDIFI CAR, quedan expuestos al público por término de quince días en esta Secretaría Municipal, para que puedan ser exa minados por quienes lo deseen durante las horas hábiles de oficinas y presentar cuantas re clamaciones se estimen opor-

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 26 de abril de 1937. Fernando López Canti

Cantina Escolar de San Amaro -(0)-

Dia 28 de abril de 1937 RACIONADO Desayuno... Almuerzo ... 651 Menú.—Almuerzo: Judías con chorizos. Bacalao con tomat s

Desayuno: Café con leche y

El director

nificadora Lancha, Linares, 10.

los súbditos extranjeros

De interés para

NEGOCIADO DE ASUNTOS SO-CIALES

En e ta fecha termina el pla zo concedido por el Excmo. Señor Delegado del Gobierno en Ceuta para que todos los extran jeros dedicados a cualquiera cla se de actividades se presenta sen en este Negociado para ins identidad profesional.

Como se observa que son va rios los extranjeros que no han comparecido al efecto indicado ello pudiera ser debido a una falsa interpretación, sobre quie nes son los obligados a inseri pirse, se concede nuevo plazo que terminará el viernes 30 del corriente para que puedan com arecer, advirtiéndose que están comprendidos en esta Orden todos los individuos que no sean de nacionalidad española, sea cualquiera el lugar donde hayan nacido y siempre que se dediquen a alguna actividad, in cluso las de administración o alquileres de fincas, aun siendo gidos, el propietario de las mismas. Los derechos de inscripción en este último plazo son dobles de los del Carnet a los obreros ins-

exigidos en el período anterior. Ceuta 24 de abril de 1937. El Comandante, Jefe del Ne gociado.—JACOBO GUITART.

Agencia DELGADO Despachos de Aduanas.-Trans-

portes y Consignaciones Casa en Tetuán Cardenal Cisneros número 5

Por no poderla atender su dueño, se traspasa Panificadora con cuatro hornos y Fábrica para sopa, y obrador bollería todo

en el mismo local, elaboración diaria, 2,000 kilógramos de ha-

rina, máquinas modernas, precio baratísimo, darán razón, Pa-

Ayuntamiento de Ceuta -0-0-0-

D. Fernando López Canti, Alcalde Presidente del Ilustre Ayuntamiento de Ceuta y Pre sidente de la Junta Recons trucción Nacional.

HAGO SABER: Que según stimonio notarial que obra en a Secretaria de este Ayuntamiento, se ha declarado desien ta la subasta anunciada por lo trámites reglamentarios para la venta de la finca de recreo y explotación agrícola, situada en la Playa de Benítez y propiedad del traidor a la Patria Clemer de ello, la Junta Local de Reconstrucción Nacional, en su re unión de ayer, acordó lo siguien

Primero.—Que se anuncie en l Boletín Oficial y en los peiódicos locales, que durante cir co días hábiles se recibirán pro posiciones por escrito dirigidas a esta Alcaldía como Preisdente de la Junta Local de Reconstrucción Nacional, para enaje-nar libremente la finca de que se trata, en la parte derecha del camino-carretera que conduce lesde la playa de Benítez hacia la propiedad del señor Postigo propiedades sucesivas hasta el límite extremo de la fincs que lo fué del señor Cerdeira barranco que forma límite con el llamado Monte de Ingenieros y los demás linderos natura les de tal porción de terreno.

Segundo.—Que respecto al tro zo de finca comprendido desde el camino-carretera y a su uierda hasta el Arroyo del In ierno se hará por los señores Arquitectos Municipales y el Vo al de la Junta Local de Recons rucción Nacional, señor Aldaabal, un estudio para clasificar lo en lotes y en su día venderlo en pública subasta.

Conforme a lo especificado en l apartado primero, el Alcalde Presidente de este Ilustre Ayun amiento, como Presidente de la Junta de Reconstrucción Nacio nal y previo acuerdo de la mis ma, aceptará si así mejor le conviniese la oferta de compra más ventajosa que pudiera re-

Lo que se hace público para Ceuta 28 de abril de 1937. El Presidente de la J. de R. N.

Fernando López Canti

Caraet profesional para los obreros de Industrias de la Alimen-

NEGOCIADO DE ASUNTOS SO. CIALES

El martes, 27 de los corriens, de cuatro y media a siete media de la tarde, se comenzará a entregar el Carnet Profesional a los obreros y obre. ras que se inscribieron en el Censo en concepto de panaderos, galleteros, chocolateros, con fiteros, obreros de fábrica de hielo y gaseosas, etc. La entrega del Carnet a los obreros indicados se terminará el sábado día primero de mayo, en cuya fecha habrán de tenerlos reco

El día cuatro de mayo, martes, se comenzará la entrega criptos en los grupos número 6 de Siderurgia y Metalurgía. tales como herreros, cerra jeros, ajustadores etc. Ceuta 23 de abril de 1937.

El Comandante, Jefe del Negociado, JACOBO GUITART.

Unica Exclusiva Sucur-

sal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán -(0)-

Cardenal Cisneros, 8. Primero Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza)

Tintes sólidos, lavados en seco especialidad en tintes para

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVI-CIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOM ANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DI-CHOS PUERTOS Y CICEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCID OS SE COBRARAN EN PESETAS SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:

EN CEUTA Camoens, 9 Teléfono, 139 EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 3 EN LARACHE

Don Enriquez Diaz, Plaza España

EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 5 EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto 1. EN GIBRALTAR

Don Pedro Artesani, Castie Road, 38 EN RIO MARTIN: CR ISTOBAL ESPINOSA

Agente para Marruecos: Antonio Reque III Blasco Ibañez, 2.2.º Ceuta DEBERES DE CIUDADANIA

LA FESTIVIDAD DEL DIA

Ya en nuestro número del día de ayer notificábamos al pue. blo de Ceuta el acuerdo de nuestro Ayuntamiento de aprovechar la festividad del día dos declarado por el Gobierno del Generalisimo como Fiesta Nacional, para rendir un homenaje al glorioso Ejército Nacional.

Para ello, se ha indicado por orden de nuestras autoridades el deber que tienen todos los ciudadanos de engalanar los balco nes y fachadas en ese día constituyendo ello un deber y una imperiosa obligación por tratarse de la festividad a la cual ha de darse todo el esplendor posible.

Uno de los números del programa será una gran recepción en los salones del Ayuntamiento a la que asistirán nuestras Autoridades Superiores y a la cual también es un deber asistir, no cos días se solamente por lo que en si representa dicho acto, sino que además ha de servir dicha recepción para testimoniar de una manera evidente la adhesión del pueblo de Ceuta al Generalisimo Franco y al Ejército que con tanta gloria defiende la independencia de nuestra amada Patria. Todos, pues, hemos de acudir como un solo hombre a la indicada recepción que ha de tener lu traer madera de la zor gar en el Ayuntamiento.

Así se espera del pueblo de Ceuta que siempre ha dado patentes muestras de gran patriotismo. ¡Todo por el Ejército y su Generalisimo! ¡Todo por España!

la sesión de ayer del Ayuntamiento

En la tarde de ayer se celebro la sesión que había sido anunciada bajo la presidencia del Alcalde don Fernando Li per Canti, asistiendo los seño es Aldazabal, Guillén, Cortés, Masso, Rodríguez Pellón, Car-mona, Fotous, Díaz y Chavero. APROBACION DEL ACTA ANTERIOR

El secretario, don Alfredo Meca, lee el acta de la sesión ancerior, la cual es aprobada sin

DISPOSICIONES OFICIALES Es leída por el secretario, la disposición del Gobierno del Ge Requetés, en una agrupación enominada Falange Españo Tradicionalista y de las JONS.

El gestor señor Guillén, pone su deseo de que por la Cor poración se remita al Jefe de! Estado un telegrama de adheión incondicional, acordándos gualmente que conste en acta a satisfacción de la Corporación por le decreto que unifica as milicias, acuerdo que es apro bado por unanimidad.

ASUNTOS DE TRAMITE ORDI NARIO

Se concede permiso para edifi car en la barriada del General Sanjurjo a don José Blanco, cu ya transferencia es solicitada or don Antonio Llamas, e igual mente se le autoriza a dons Concepción Aracil, que solicita construír un piso más a una casa de su propiedad.

Asimismo se autoriza la construcción de casas de man postería a tres solicitantes en a barriada del Principe, desautorizando a uno que quería onstruír una barraca de ma-

Es aprobado un presupuesto relativo al pintado y reparado de los huecos de la Casa Con

Se leen por el secretario dos expedientes de expropiación que on aprobados, así como el esrito de doña Emilia Rodríguez que solicitaba línea y rasante pa ra edificar.

Son aprobadas las certificaciones totales de las obras de pavimentación del Paseo de Co ón, que importan 24.400'00 pesetas de cuya cantidad hay mu cha de ella pagada.

Se aprueba un padrón de be bidas importante 49.860'00 pesetas y se aprueba la solicitud de varios señores que desean ser bajas en padrones.

Se pasa a discusión un escr o presentado por el funcior del Ayuntamiento d'in Carl Mayorga, el cual solicita la ju bilación, alegando enfermeda mental, y en cuyo escrito hac varias exposiciones sobre la in rucción de un expediente d eparación que se está tramitar lo por la Comisión Gestora, po cuyo motivo, la Corporación i suelve que dicho escrito pase a Juez instructor de dicho expente para que se una a é objeto de que se estudie dicho escrito aparece una ertificación de los doctores nores Rovayo y don Diego Al-varez, que al parecer, certificar el padecimiento de una enfer medad mental y pérdida de memoria. Como el funcionari citado está sujeto a un expe diente se acuerda unirlo para una vez fallado proceder en cor secuencia.

SECRETARIA

ES ENIERADA LA CORPORA TRUIDO PARA LA EXPROPIA CION total de la casa número 6 de la calle Consuelo, propie dad de Francisco Matías.

OFICIOS

Se lee un oficio del señor Delegado de Primera Enseñanza relativo a una solicitud del mae pide se le pague la casa corres condiente al mes de marzo, l ue se aprueba después de un equeña discusión, aprobándos qualmente el dirigirse al seño uez con objeto de que decret deshaucio de la casa que di ho maestro debe ocupar, po ncontrarse ocupada con 108 nuebles de otro señor maestro que se halla en la zona roja cuya habitación debe servi il maestro interino que lo soli-

También se entera la Corpo ación de un escrito contesta ión, a oficio remitido a la En nbrado de Ceuta n el cual la Corporación so citaba una rebaja de lo qu ctualmente pagaba el Ayunta niento por el concepto de alun orado público teniendo en cue a que por las actuales circun ancias las luces no arden la noras precisas, siendo por anto, mucho menor el flúid se consume. La Empre contesta que no ha lugar a la rebaja solicitada, alegando igualmente que el tanto por ciento que paga la Corpora ión, es por lampara, y no por tiempo determinado d lumbrado. En vista de ello

orporación acuerda vuelva d nuevo a la comisión corres ondiente para que se estuci letenidamente la contestación ndicada. El gestor señor Fatous, pid la palabra para indicar que puesto que la Empresa no re onoce la razón que asiste a yuntamiento, se le obligue ya ue a ello tiene derecho, a qu coloquen todas las luce

guías que se precisan en toda as calles de la población, pue dice- solamente se han proupado en ponerlas en dos res calles principales, queda las demás de la población en la completa obscuridad, cuar do el alumbrado se apaga. As se acuerda

También se entera a la Opr oración de la subasta efectua la en el Matadero así como número de reses que se har adjudicado a los distintos car niceros de la población. Se acuer da conste la gratitud de la Con poración a un señor que ha construído un muro que debía nacerlo el Ayuntamiento y po cuya obra no ha querido co-

FUERA DEL ORDEN DEL DIA El señor Secretario pone en

conocimiento de la Corporación el padrón correspondiente inuncios luminosos que ascien de a 6.022'00 pesetas. RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Díaz rompe el fue go para decir que se solicite d os señores arquitectos munic pales, un proyecto de Institute Hispano-Marroqui, para que Ayuntamiento lo tenga prepara do, por si el Gobierno decreta alguna disposición sobre dicha construcciones escolares, y por tener en la actualidad la Cor poración terreno apropiado pa EL GESTOR SEÑOR FATOUS vuelve a recordar a la Corpo ración que el puesto de soco rro que debia instalarse en lo sótanos del Ayuntamiento no so ha colocado todavía a pesar de haberse aprobado se hiciera en una de las sesiones pasadas. Se aprueba despus de una

pequeña discusión se haga co mo todos los demás. EL GESTOR SEÑOR COR-TES. Se refiere al nombramien

to para practicante de una señorita, aprobado en la sesión anterior, para lo cual dice se D. Pablo Ginés Ferriz presentaron varias solicitudes, D. José Risco Bernal

Sobre este asunto y despue e intervenir el señor Alcalde, secretario y otros señores ges ores, se acuerda no procede di ha reclamación y que el recu cha reclamacion y que el reeu D. Salvador Gil Vela rrente puede irse en alzada con D. Miguel Fajardo Fe ra el Ayuntamiento si se con D. José Molina H iderase lesionado por dicho

EL GESTOR SEÑOR DIAZ VUELVE A INTERVENIR

El señor Díaz mega a la Cor cesarias para que se autoric como de Ketama. El s calde promete intercoder cerca

de S. E. el Alto Comisario. EL SEÑOR PELLON. Pregunta si se ha efectuado la visita al mercado para que se revisa ra el estado en que se encuentran los herrajes y puertas de dicho edificio, acuerdo que so tomó en la sesión pasada, acor dándose que sea el propio senor Pellón el que haga una de-tallada nota de las deficiencias que se noten de acuerdo con el señor Arquitecto. Y por último se refiere el mis

mo señor Rodríguez Pellón, a una solicitud presentada por ur funcionario que pedía se le pa gasen las diferencias dejadas de abonar durant el tiempo que ha D. Antonio Sevilla Carrasco estado detenido. A este respecto, es leído un DECRETO del NO TENDRAN DERECHO AI PERCIBO DE LA DIFERENCIA QUE HAYAN DEJADO DE PER CIBIR LOS FUNCIONARIOS TANTO CIVILES COMO MILI-TARES CUALQUIERA QUE SE FORMACION PRACTICADA PA SIENDO DE APLICACION TAM BIEN PARA LOS QUE HAYAN RECOBRADO SU LIBERTAI COMO CONSECUENCIA SENTENCIA FIRME DE LOS TRIBUNALES. Como se ve. es te DECRETO, contesta por si a todos los casos que se pudieran presentar.

Y termina la sesión por no haber nada más que discutirse

SEVILLA

El primero de mayo se cele bra en Sevilla un sorteo de Lotería, organizado por el Excelentísimo Ayuntamiento en representación del Estado, otorgándose trece premios mayores de muchos millares de pesetas y 260 premios menores, de los llamados de pedrea. ...Precio del billete 30 pesetas y

del décimo, 3 pesetas. Detalles y pedidos a la Lotería de la Plaza de la Europa.-Sevilla.



MACHARNUDO

"LA RIVA" Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

Guardia Civica Nacional de Ceuta Falange Española Tradicionalista

SERVICIO PARA EL DIA 29 DE ABRIL DE 1937 Cabo

D. José Fernández Norte Subcabo

D. Luis Aznar Zubigaray D. Manuel Infantes Fernández Guardias Cívicos D. Francisco Merino Serón D. Antonio Jaen Rodríguez

D. Crescencio Lozano Arranz D. Ventura Rodríguez Morales D. F. Ricardo Ruíz Hernández

que fueron desechadas por la D. Manuel Espinosa Mendoza Comisión por no ir en regla y D. Luis Gámez Morales faltarles la documentación con de l'ruego de que ese nombra-miento volviera de nuevo a la Defloración Carrasco Comisión De Manuel Carrasco De Manuel Orniz Fernández

D. Juan Dominguez Ramos DoAntonio Hidalgo Jiménez D. Antonio Gallardo Ligero D. Eugenio Gómez Escaño

Peñalva Floret Ricardo Canet Romero Francisco Loreto Franco

6. Francisco Castillo Sánchez D. José M. Romero Martín D. Manuel Diez Muriel D. Manuel Jiménez Córdoba D. Manuel Molero Ortíz D. Miguel Anaya García D. Rafael González Aranda Salvador Caballero Aguilar Angel Fraile Trellisó

D. Eduardo Jiménez Olmedo D. Antonio Luna Ojeda D. Cristóbal Hoyos Martín D. Francisco Catalán Parra D. Fernando Romero Bellón **IMAGINARIA**

Cabo D. Bartolomé Harillo Borrego

D. Ricardo Enriquez López Guardias Cívicos D. José García Jiménez D. Manuel Aranda Hidalgo D. Francisco García Ruíz D. Francisco Guillén Beza D. Agustín Gómez Fontenla

D. Eduardo Gómez Palanca D. Abelardo Miquel Roldán Jerónimo Almenara Molina D. Francisco Rojo Navas D. José Matas Palacios

D. Rafael Marin Márquez D. Felipe Jiménez Fuentes
D. Serafin Martín Pérez
Ceuta, 28 de abril de 1937.
Es Copia.-El Ayudante P. Fe-

V.º B.º El Primer-Jefe, Jimé. nez Olmedo.

RVANT -(0)-

Jueves 29 de abril de 1937 ULTIMO DIA

Continua de seis a doce PARAMOUNT presenta una sen sacional película con cuatro es trellas de primera calidad: Víc tor Mc. Laglen, Adrianne Ames Richard Arlen, Edmund Lowe en un drama con situaciones co micas, que tiene por título

TODO LO CONDENA Una mujer que ha sido miste. riosamente asesinada. ¿Quién es asesino? Un amigo intimo de a dama ha sido procesado como al asesino. Sin embargo, todos sabemos desde un principio que

este es inocente TODO LO CONDENA

y por no poder demostrar su mocencia llega hasta las mismas gradas del patíbulo. ¿Será ajusticiado un inocente?. da de eso. En los últimos momen tos todo el misterio se esclarece, y lo que prometía terminar en tragedia termina en come-

Completa el programa el do cumental en español "Animales antaestrados". Próximo estreno sensacional:

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donell, 8 TETUAN

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA. 'Vidas en peligro". Un film Ra- LOZA Y CRILTAL, PAPELES PINTADOS Mañana otra gran película. CEUTA TELEF. 150. TETUAN

MUJER ESPAÑOLA: La táctica de la masonería es lanzar noticias falsas para llevarlas al ánimo del que las escucha y propala.

Doctor Lazarraga

especialista de garganta nariz y oídos Visita en Ceuta: Hotel Alhambra" Sábados y domingos: de 10 a 12

. No ha probade usted ? C el PAN DE «AMAYA»

> Y el incomparable vie- 2 na para el DESAYUNO

Puede probar l'amando al TELEFONO NUMERO 7-3-9 v se servirá al domicilio

"LAS CAMPANAS"

Llegada Parada Salida Cruce

8'46

8'54

9'14

9'08 X C 1

NUM. 34

1230

12'38

12'55

13'04

13'46

FL6I

18,20

18,21

18,55

18.13

Ceuta - Algeciras - Ceuts

días dos veces, a las 8,30 y 15

horas. Salidas de Algeciras, te

Salidas de Ceuta, todos les

18,20 X W 33

TREN CORREO NUM. 2

13'26 X M 81

98.37

17,81

IT,8I

TREN MIXTO NUM. 32

8'53

9'04

9'13

9'22

9'43

10'02

13'24

13'45

14'03

TREN MIXTO

Ceuta

Miramar

Riffien

Negro

Rincón

Tetuán

Ceuta

Miramar

Riffien

Negro

Rincón

Malalien

Tetuán

Ceuta

Miramar

Riffien

Negro

Rincón

Malalien

DENUNCIAD AAJE ENEMIGO Y DETENED Y

Castillejos

Mile. España

Castillejos

Malalien

Castillejos

Información general de Tetuán Ferrocarril de Ceuta a Tetuán Guadro de marcha y horario de frenes a partir del día 24 de Marza de 1703

Delegación: Paseo de las Cornisas (Casa de las Columnas) tercero, número 8.

Para avisos: Cardenal Cisneros 9 (Casa Baeza)

otros, se vibra encendidamente

por vosotros. Sabed que estáis

en la bella estrofa de nuestro

Himno Azul. Y en nuestros cora-

Nota oficiosa

Exigiendo las Autoridades francesas para entrar en su Zona de Protectorado a los españoles de la España Nacionalista con pasaporte de fecha posterior al 17 de Julio, una autorización expresa del Consulado de Francia en Marruecos Español, se toma la misma medida con los franceses que desean entrar en nuestra Zona, los que deberán proveerse de la oportuna autorización, que les será extendida por la Delegación del Gobierno Nacionalista Español en Tánger y Agentes de ésta Alta Comisaría en Zona francesa.

Esta medida entrará en vigor el próximo día 1 de mayo y se aplicará a los viajeros franceses que con cualquier motivo entre en nuestra Zona de Protectorado.

TETUAN, 27 de Abril de 1937.

ROMANCES DE ESPAÑA Santa Maria/de

> ALCAZAR DE TOLEDO, OVIEDO, SANTA TARIA DELA CABEZA... Y detrás todo el genial heroismo del pueblo más noble y más valiente de la tierra, con mil nombres y mil fe-

> > Victoria.

Alli están soberbios, alzados,

magnificos, dueños y señores de

rezar todos los días la oración

de su fé en España. Dueños y

señores de cantar altivamente

el himno de su epopeya. Dueños

señores de las piedras venera-

bles y veneradas. Dueños y seño

res de la tierra que cobija a sus

muertos queridos — vivos en el

eino de la Gloria de España –

avaricia para entregársela, he

cha un tesoro, a la Patria cuan-

do a los riscos audaces hayan

trepdo las vanguardias de la

Es difícil deciros, espléndidos

hermanos, todo lo que sentimos

por vosotros, y qué lección sóis.

Lección viva, dolorosa, de en-

sueño. Para deciros todo esto

nar. Y versos de oro. Y una mú-

OCULISTA DE MALAGA

Doctor López Somoza

MEDICINA GENERAL

Luneta, 47. - TETUAN

(Marruecos)

Gratis a heridos de campaña

tierra que ellos conservan con

icachos de la mundo — en la soledad agresiva paisaje bravio, de los campos enemigos. Alli es numento histó- tán aislados de la voz hermana. aire de leyenda nueva el MUY GLORIOSO SAN-TUARIO DE NUESTRA SEÑO-RA DE LA CABEZA.

Allí, para pasmo y estremecimiento admirativo del Mundo, para norma y como exponente de una raza en plena posesión de todas las virilidades, están desde el 17 de julio, unos representantes genuínos del valor his pano. De ese valor que se hizo gestas, y descubrimientos, y vic toriosas luminosas, y trozos calientes de historia. De ese valor que a través de los romances claros nos llega con letras de sacrificios, de renunciaciones, de entregas conscientes de páginas magnánimas.

que se asombre el pueblo de los viejos poemas fabulosos y de las habría que inventar palabras nuevas canciones aladas con ro nuevas. Y canciones sin estresas recién brotadas y luceros jó venes! — la fiebre de amor por sica tan solemne como la voz de España que consume a los de- un dios de la Victoria. En la imfensores de Santa María de la posibilidad metafísica sólo po-Cabeza. Allí están — bravos en demos deciros que en la España tre los hombres más bravos del reconquistada se reza por vos-

MATRIMONIOS sin HIJOS

Don te fracasa GINECOLO-

GIA, OBTIENE SIEMPRE

Dr. SOMOZA

Especialista EMBRIOLOGIA

Luneta, 47. - TETUAN

(Marruecos)

ro 11, entresuelo, 4.

zones. Siempre presentes en nuestro afán. Y que el nombre adorable del nido de la Señora nido de vuestra bravura, ya hizo ala, y energía de vuelo, limpi atrayectoria que raya zules de cielos para irse a otras atitudes. a otras tierras, a otros pueblos, llevándose el pre ón de vuestro romance que es omance y pregón de España..

25 de abril. Oraciones en los ltares de España. Ofrendas de admiración por los vivos. Peti-iones ardientes del júbilo de a guardia sin relevo para los que llegaron a Ella dejándose la María de la Cabeza...

¡Santa María de la Cabeza: Tú, perennemente con Ellos! ¡Y nosotros, con reverencia, Conti go y con Ellos! ¡Guárdalos, Seiora para la Vida, para España para la Gloria! ARRIBA ESPAÑA!

(Jefatura Comarcal de Pren-sa y Propaganda de F. E. Tradicionalista y de las J. O. N. S.retuán.)

Ejemplo a imitar

La sociedad de transportes 'La Valenciana, S. A." ha donado a la Corporación Munici pal la cantidad de diez y och mil pesetas para la construcción de un grupo de casas baratas pa ra musulmanes.

Por su parte don José Llodra Salas, presidente del Consejo de Administración de dicha empre sa, ha donado otra cantidad gual para la edificación de otro rupo de casas baratas para breros españoles.

Las primeras piedras de estos rupos se colocarán solemneente en la primera Fiesta Naional del Estado Español el róximo día dos de mayo. Bello ejemplo a imitar por to

os los que puedan, el del señor lodra y sociedad "La Valencia-Uno y otra se preocupan porl los humildes españoles y

-(0)-

SERVICIO PARA EL DIA 29 Jefe de día, subjefe de centu ia Luis González Zerón Imaginaria, jefe de centuria,

Emilio Esteban Patrulla, segunda Falange de a primera centuria de la segun la linea

Imaginaria: tercera Falange de la primera centuria de la segunda linea. Visita de Hospital: José Alba

Corneta de guardia en el Cuar tel Sanjurjo: Juan Campos Gá-Imaginaria: Rafael Ramírez. SE TRASPASA EN TETUANO LARACHE

Giménez, jefe de escuadra

Guardia en el cuartel Sanjur-jo: un subjefe de escuadra y cin o militantes. Guardia en la motorizada:

in subjefe de escuadra y un Todos ellos de la primera cen turia de primera línea.

Impongo CINCO MIL pesetas de multa a JOSE JAIME GA-VAY, actualmente en Casablanca por sus manejos y propaganda en contra de nuestro Glorioso Movimiento.

Responderán de esta multa, todos sus bienes y muy especialmente, una casa de su propiedad sita en la calle de Villasinda, número 19, de Larache, quedando la cantidad señalada a disposición del Iltmo. Sr. Interventor Regional de Larache. Tetuán, 27 de Abril de 1937.

EL ALTO COMISARIO JUAN BEIGBEDER -(Firmado)

café con leche

Guardia en la motorizada: Pe dro Pérez.

A las 21 horas serán releva das las Guardias del cuartel San jurjo y J. Territorial por un sub jefe de escuadra y seis militan tes y un subjefe de escuadra y dos militantes de la Falange de patrulla, respectivamente. A la misma hora será montada una guardia en los Sindicatos por dos militantes de la misma Fa lange de patrulla.

Instrucción práctica.—Desde las 19'30 hasta las 21 tendrán

instrucción práctica la Segunda Centuria de la segunda línea. COMIDA PARA MAÑANA

Desayuno: Cofé con leche y Primera comida: Arroz a la Arriera, huevos a la Alicantina, pescado frito y café con leche. Segunda comida: sopa de ter nera, ternera a la hortelana y

El Secretario Comarcal de

Se vende una panadería

buen sitio. Elabora actualmente 500 kilos de

BUEN DESPACHO AL DETALL Razón en esta Administración, calle General Aranda, número II, entresuelo derecha

VITAMINAS

VITAMINAS

VITAMINAS

las hallaréis comiendo muchas alcachofas frescas de la temporada

VIGOR Y ALEGRIA

recuperaréis comiendo esta valiosa legumbre. PROBADLO 15 DIAS

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expenden ciertos desaprensivos intermediarios a los mismos precies a que se venden los buenes en el mercado. La mejor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos en que éstos vayan revestidos del precinto "Monopolio de

Mujer religiosa ¿no sabes que con tus ligeras charlas faltas a la verdad y sirves a la masone-

ompañia

Servicios regulares y comerciales y correos entre la Península, Baleares, Norte de Africa, Canarias y Guinea española EDICTO

DON FERNANDO LOPEZ CAN-Tánger - Algeciras - Tánger TI. ALCALDE PRESIDENTE Salidas de Tánger, tedos los DEL ILUSTRE AYUNTAMIENdías a las 8,00 horas. Salidas de Algeriras, todos los días a las 18 dos los días dos veces, a las 18 horas. Duración de la travesía, y a las 18,30 horas. Duración de HAGO SABER: Que por acue do de la Corporación Municipal

staciones Llogada Parada Salida Crnces Estaciones

TREN CORREO NUM. 1

TREN MIXTO NUM. 31

TREN MIXTO NUM. 33

9'02

9'07

9'17

13'03

13'23

13'45

14'02

14'13

14'19

18'31

19'25

19'31

19'42

TO DE ESTA CIUDAD.

de 21 del actual, y de confor-

midad con lo prevenido en los ar

tículos quinientos setenta y nue-

ve del Estatuto Municipal vi-

gente, y ciento veintiseis del Re-

glamento de Hacienda Munici-

pal, quedan expuestas al público

en la Secretaria de este Ayunta-

miento, las CUENTAS DE OR-

DENACION del ejercicio ordina-

rio liquidado de este Ayunta-

miento, del año anterior de mil

El plazo de exposición al pú-

blico es el de quince dias, a par

tir de la fecha de este Edicto,

en el Boletín Oficial de la Ciu-

dad: y durante este periodo y

ocho días más, cualquier habi-

tante del termino municipal,

reparos y observaciones, que es-

Lo qeu se hace público para

En Ceuta a veintitrés de abril

Fernando López Canti

de mil novecientos treinta y

Cabaret CANTANTE

GRANDES DEBUTS

El mejor de Marruecos y el de

las caras más bonitas

timen pertinentes.

Teléfono, 9-4-7

general conocimiento.

novecientos treinta y seis.

Tetuán

Rincón

Negro

Riffien

Ceuta

Tetuán

Malalien

Rincón

Negro

Riffien

Ceuta

Tetuán

Rincón

Riffien

Castillejos

Miramar

Malalien

Castillejos

Miramar

Castillejos

Miramar

Mlle. España 9'22

Malalien

8'00

8'15

8'53

9'03

12'48

13'04

13'57

14'03

14'14

18'16

18'32

19'15

19'26

19'32

18'54 X C 2

VIGILAD TODOS EL ESPION OS TRAIDORES

9'08 X M 32

13'25 X M 34

dos horas. Precios de pasajes: de la travesia 1,15 horas. Precios de dos horas. Precios de pasajes: de pasajes de Ceuta a Ailgeeiras: Tánger a Algeeiras: 1.2, 34 pe- 1.2, 21,10 pesetas; 2.2, 16; 3.2, 10 setas; 2.2, 20; 3.2, 10. De Alge- pesetas. ciras a Tánger: 1.ª, 34 pesetas; De Algeciras a Ceuta: 1.ª, 22,10; 2.2, 20; 3.2, 10 pesetas.

Nueva tarifa para automóviles de turismo, siempre y cuando su propietario viaje en el mismo

Valence per me niega-Idnyer Algeriras-Caula Algeriras-Idugi riegarum a singrarise a riegarum 185'00 Autos hasta 1.000 kg. de peso 75'00 Id. de 1.101 a 1.500 kg. de peso 85'00 215'00 Id. de 1.501 a más 115'00 125'00 140'00 Precios especiales para los propietarios de au-120'00 150'00 omóviles que sean socios de Clubs Automovi-190'00 listas, tomando IDA Y VUELTA 170'00 NOTA.-En estos precios está incluido todo el gasto de em-

barque y desembarque del vehículo y los impuestos locales.. OTRA.—Los señores pasajeros que efectúen la travesía en el mismo viaje que el auto tendrán una rebaja del 20 por 100 hasta cuatro pasajes, sobre el importe neto del pasaje, excluídos los impuede formular por escrito, los puestos.—Para más informes y pasajes:

Onland l'ASTIPITATION Estación Marítima. Teléfono, 637 y 652.—Ceuta.

DURANTE LA ALARMA DE AVIACION NO CIRCULARA POR LA CALLE MAS QUE EL PERSONAL DE SERVICIO O QUE TENGA ALGUN COME-TIDO.

un magnifico y acreditado negocio. -- Razón

en esta Delegación, General Aranda, núme-

Participa al público que sólo con máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del titulado el sello "GASTAR TRUMPY". Representante exclusivo de la marca UNDERWOOD en España y zonas del Protectorado Español. Desconfiad en absoluto de cuanto os digan en contrario exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD

PEDID FOLLETOS A

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Primo de Rivera, 3. MELILLA.--CEUTA: Soberania Nacional, 49. - Luneta, 37 en Tetuán; Sanlúcar, 2 en Tánger

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra

Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono, 4-0-3

¡Comerciantes!

Industriales!

¡Contratistas de obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA, 51

TELEFONO, 8-0-3

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? - HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES -

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

RAMON WEIL Y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM" Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbónicas y Jarabes

VERMOUTH MARTINI & ROSS

Casa Central: MELILLA Sucursal en CEUTA. TELEFONO NMERO 280

El Bebé Holandés

Peligros, 3

JAUDENES, 27 -- CEUTA

) = 4 3-

Si criais a vuestros hijos con la leche condensada EL BEBE HOLANDES no olvidad que la terminación de su crianza ha de ser con la HARINA LACTEADA "El Bebé Holandés".

Las latas de de harina lecteada, también contienen premios en metálico al igual que la leche.

SIEMPRE FRESCA, SIEMPRE IGUAL EL BEBE HOLANDES NO TIENE RIVAL

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENE-MIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIDORES

DESAMUELSALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española

Agentes de importantes compañías Navieras y de Salvatage

The state of the s

Participan al Comercio y público en general que han trasladado sus oficinas a la calle J. A. PRIMO DE RI-VERA, número 8. - Apartado, 53.- CEUTA

QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora

General Sanjurjo, 2.

CEUTA

Pan español, frances y Viena.-Especialidad en pan moreno.-Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110. CEUTA Teléfono, 4-7-8

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA

!!ULTIMAS NOVEDADES!!

Castelar numero 7

Otras informaciones de radio La Unión y el Fenix Español

LO QUE DICE EL "THE TIMES" DE LOS
TRIBUNALES DE LA ESPAÑA NA
CIONAL

Un radiograma rojo. - El sueldo de los verdugos marxistas

justiciera.

sus puntos, extramadamente

Una justicia administrada

Son estos tribunales naciona

les, muy distintos a los que ac

túan en la zona marxista, los

nia del pueblo, mantienen vivo

el asesinato, la traición y el

Los tribunales populares, en

os que el juez es prevaricador

el abogado, indocumentado y

mbaucador, son unas verdade

ras guaridas de emboscados y

El juez popular condena y co

bra espléndidamente por las

El día 16 de marzo último

precisamente, era captado un

radio, qu edecia como sigue:

consejero en Asturias. -Mani-

fiéstole que sueldos vo-cales tribunal son diez y seis

mil pesetas anuales, hasta tu

mar el calificativo que les die

ra, tan acertadamente, el infortunado Calvo Sotelo, de

"magnates del Frente Popu-

lona, contestando de nuevo e

Companys, que se hallaban aun

sin organizar los contingentes

que habían de integrar ese "pe

cincuenta mil hombres

deroso" ejército de los ciento

Ahora, ya se ha visto, la Viz

de enchufistas.

ticia.

ENCUENTRA NUNCA APTO NI ORGA-

NIZADO PARA LUCHAR

Radio Nacional, 28.—En Bar A esta petición del estuquis celona existia un comité de se ta, el presidente de la Genera

guridad, que funcionaba por lidad, respondió que se encor

"Todo español tiene derecho a la religión, al

pan y a la justicia y a la paz de las clases sociales o

Compañía de Navegación "Tirrenia"

EL TRASATLANTICO

"PRAGA"

CEUTA

PARA LOS DE

TANGER, SEVILLA

EL 30 DE ABRIL Y DE

EL 6 DE MAYO

Admite carga y pasajeros con billete de primera, segunda

y tercera clase para los antes mecionados puertos

PARA INFORMES, SUS CONSIGNATARIOS

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle, 18 de Julio, número 1

CEUTA para MALAGA, PALMA DE MALLORCA Y GEÑOVA

SALDRA DEL PUERTO DE

Radio Nacional, 28.—El perio sido voluntad del Mando. Una dico inglés "The Times", en uno justicia firme, pero en todos de sus más recientes artículos, relacionados con la España roja, da cuenta de la diferencia que existe en la aplicación de por hombres honrados y diri la justicia, entre aquella y la gidos por personal técnico ju-del Generalísimo Franco.

En la zona liberada por las | mada. tropas nacionales, nadie es con denado, sin ser antes sometido al juicio correspondiente. que bajo el tapiz de la sobera-

El tribunal —sigue informan do dicho periódico longinense —es presidido por un jefe y el procesado tiene derecho a fijar crimen. sus testigos y len caso de que las razones que aduzca el con denado sean comprobadas, el er cartado es puesto en libertad, siéndole facilitado, inmediatamente trabajo en su propio si-

Para poder hacerse idea de la excelente aplicación de la justicia por parte de la España nacional basta saber que los denunciantes falsos son severamente castigados.

Se conoce el caso, entre otros muchos, ocurrido en el pequeño pueblo de Jimena, de la provin cia de Cádiz, en el que un ri-cachuelo, falsamente acusó, y este individuo que se llamaba De subsecretario de Justicia a Herrera, ante esta actitud inmoral, fué condenado a sufrir treinta días de cárcel, a más de habersele impuesto multas que ascienden a cincuenta y tres mil pesetas.

Hasta aqui lo que informa el ciones" "The Times", a pesar de ser un órgano de los que no siguen de la España roja, parásitos de aun la realidad del momento la anarquía, vienen a confirespañol, como debiera, en buen centido de ecuanimidad, critica e informativa.

Así hablan de nuestros tribunales de justicia militar. Ha

cito de ciento cincuenta milidas.

hombres, para avuda en los di

Estos fueron sometidos a pru

bas de todas clases, realizando

prácticas de estrategia, ejerci

cios militares, desfiles, tec., et

Cuando la caida de Málaga,

el jefe del gobierno rojo de Va

lencia, Largo Caballero, solicitó

de Companys, su colega mar-

xista de Cataluña, el envío de

fuerzas al fin de defender di

cha capital amdaluza.

paz social".

ferente frentes rojos.

afinidad de sentimientos, es de taron para que se efectuara la cir añadiremos, por ser ambas evacuación del sobierno de la propagandistas del atentado y Generalidad, por las alcantari amantes del crimen.

amantes del crimen.

La contestación dada, en es Los milicianos catalanes, tie te caso, por parte de los cata nen sebre si, el mismo destino lanes, ha sido que aun no se que et del payaso, en defensa encuentran aptos. llas de la ciudad

ELFAROBDECEUTA

Aguirre presa de pánico hace un angustioso llamamiento a Valencia

EN SU ULTIMATUM DA CUARENTA Y OCHO HORAS DE PLAZO PARA QUE SE LE ENVIEN GRANDES REFUERZOS

Roma, 28. -- Ayer noche el cabella separatista vasco Agui-rre envió un ultimatum al Gobierno de Valencia, dando un plazo de cuarenta y ocho horas para que le envien refuerzos de todas ela ses, sobre todo aviación.

Agrega Aguirre que en caso de que no se le preste una fuerte ayuda, no puede responder de lo que ocurra y que no obedecerán en absoluto órdenes ni indicaciones del Gobierno valenciano.

Miaja pide que se auxilie a Bilbao

DICE QUE LA CAIDA DE BILBAO SU condenas a la última pena, en contra de personas inocentes. PONDRA LA RENDICION DE MADRID Es el verdugo de todos los días se embosca tras los símbolos y atributos profanos de la jus

> Radio Castilla, 28. -- Comunican de Madrid que Miaja ha hecho un llamamiento a toda la España roja para acudir en auxi lio de la Vizcaya roja. Dijo, entre otras cosas, que la caida de Bilbao, acarrearia la

> > Confesiones de los separatistas

to no se fijen normas y se organice debidamente estas fun A LOS QUE SIEMPRE ENGAÑARON Es así como estos verdugos

> Radio Requeté de San Sebas- | difíciles y angustiosos obligan tián, 28. — Hemos captado en el no recatar nada. día de hoy una nota del Gobier no de Euzkadi, dirigido al pueblo

rendición de Madrid.

En ella se decia que el Gobier La ayuda de la Generalidad a los frentes rojos blo vasco para decirle por prime no de Euzkadi se dirigia al pue ra vez la verdad. Si hasta ahora no se ha hecho así, era por con UN "PODEROSO" EJERCITO QUE NO SE siderar como piadosa la menti ra, pero los momentos que son

Después de isistir en la necesi dad de que todos tomen las ar mas, terminaba diciendo:

No hemos de cantar una vez más la actitud heroica de nuestros hombres, que ante las fuer zas "facciosas" no han hecho más que correr.

Los comentarios sobran.

¡Se han sublevado dos batallones en Bilbao? PARECE QUE AGUIRRE HA HUIDO YA DE LA CAPITAL DE VIZCAYA

iniciativa de los anteriores con traba en la imposibilidad de sejeros y con el exclusivo fin enviar las fuerzas pedidas, er Radio Requeté de San Sebas-| Por otra parte todas las noti de organizar un cuerpo de ejér vista de que no estaban foguea son dignos de crédito se infor en la capital de Vizcaya se v ma que en Bilbao se han sullegarse a cabo la fracaada ofensiva en el frente de blevado dos batallones de solda-Madrid, registrada hace unos dos, al grito de: "Hay que ren días, y de la que los rojos tuvieron buena prueba de su in capacidad y cobardía, se repitió el pedido de refuerzos a Barce

tián, 28. — Por informes que cias coinciden en afirmar que horas trágicas y que nadie sa be donde se encuentra Aguirre, que parece que esta tarde se ha dirse ya, No queremos ir al ma marchado definitivamente, sin que se sepa a donde

NALE D'ITALIA'

Las deficiencias del control

en los límites españoles

Roma, 28. — El "Giornale d'I-

talia" observa que desde hace una semana se ha tejido la red

del nuevo control en España

ya se confirman sus deficier

cias orgánicas y se descubrer

sus mallas demasiado anchas

a través de las cuales es lícito

continuar el tráfico clandestino

El primer punto débil del cor

rol está en sus límites. Los con

troladores deben limitarse so-

lamente a señalar a Londres

sus comprobaciones y sus dudas

Estas indicaciones son materia

demasiado móvil y pasan pron

to. Todo parece reducirse a un

nuevo capítulo académico de ca

rácter esencialmente estadístico

constatadas naturalmente por

os interesados sobre violacio-

nes de la no intervención, mier

tras la España roja continuará

recibiendo armas, municiones

El segundo punto débil es el

que se refiere a los frentes de vi

gilancia. El control habrá de

signado diez hombres en toda

estación ferroviaria, tres para

las carreteras principales y uno

para las carreteras y pasos se

cundarios. Naturalmente el con-

trabando prefiere los pasos más

ocultos y, por lo tanto, continús

efectuándose. Además el control

marítimo de patrullas vigila

diez kilómetros de la costa y

ouede avanzar, pero no dema

siado. Por consiguiente los ve

leros y vapores que parten de Marsella pueden dirigirse a Es

paña a lo largo le las costas

rancesas y entrar en los puer-

tos españoles, sin salir de sus

aguas territoriales. En tales ca-

sos los controladores nada tie-

El tercer punto débil es el que

respecta a la bandera. No todas

las naves que se dirigen a Es

paña sino solamente aquellas

que se han adherido al compro miso internacional deben dar

cuenta de su viaje. Por lo tar

to las naves españolas y las na

ves no europeas conservan in-

tacto el derecho del contrabar

do. Por esta razón Italia ha pro

puesto al Comité de Londres que se invite al compromiso de

no intervención a todos los Es

tados del mundo, pero la pro-

puesta no ha sido todavía acep-

nen que hacer.

hombres.

Londres acumulará noticias

EL FANTASMA DE LA CONS-PIRACION SIGUE VIVO POR UN COMENTARIO DEL "GIOR-NALE D'ITALIA" MADRID

Son detenidas diecisiete mu jeres que se manifiestan en contra de las autoridades rojas

Londres, 28.—El corresponsal special en Madrid, de la agen ia Reuter, envía noticias, se ún las cuales, la policía de di ha capital había detenido en as primeras horas de la noche diecisiete personas, que esta oan complicadas en una preter dida conspiración.

Entre estas personas deteni-das figura una bellísima mula que, según parece, ha sido denunciada como agente de nlace con los "fascistas"

Una vcz más, se ha venido a confirmar el mal estado de la opinión madrileña frente los dirigentes rojos, los que ne reparan en conducirles por el camino del engaño, ocultándo les la verdad de la guerra. La policia se negó a dar má detalles sobre este particular.

> MENACHO Libreria

PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO

ENCARGOS RAPIDOS Teléfono, 569

-(0)-

jiEl Campeón Alemán

Y FUTURO CAMP EON DEL MUNDO

MAX SCHMELLING

POSEEDOR DEL "PUNCH" MAS POTENTE DI CE RESPECTO A LA ALIMENTACION: "EN MIS CONTINUOS "TRAININGS" EL DU LCE ES LA BASE DE MI ALIMENTACION, SIEN DO DE MI PREDILECCION LA BATATA POR SUS PROPIEDADES VITAMINOSAS

MAX SCHMELLING" CATEGORICA DECLARACION HECHA POR EL "AS" DEL PUGILISMO MUNDIAL

Consuma Vd. también, señor, mucha batata »

LA CARNE DE BATATA "SANTA

Es un producto SANTA ANA F. DA ROSA Y A. VILLEGA

...... Lo vigorizará

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplide así le dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del dia 13 del misme mes.

Viene, pór lo tanto funcionando legalmente, con abseluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos.

CAPITAL SOCIAL Y RESERVAS PRIMAS RECAUDADAS EN ESPAÑA EN 1935 PRIMAS REGAUDADAS EN EL EXTRANJERO EN 1985 VALOR DE LOS INMUEBLES DE SU PROPIEDAD

Subdirector para Ceuta y Zona Occidental de Marruecos

UTOR GUERRERO

en CEUTA, González de la Vega, 5. Teléfono 1-4-1. en TETUAN, Sidi Mandri 15. Teléfono 3-5-1. Agencias en todas las Plazas del Protectorado

LA MARCHA SOBRE BILBAO

Conquistado Durango, las fuerzas nacio= nales se encuentran a veintinueve kiló= metros de la capital de Vizcaya

POR PRIMERA VEZ DICEN LA VERDAD El frente rojo de Euzkadi fué roto en una extensión de cien kilómetros. El botin de guerra cogido a los marxistas es incalculable y tardara varios dias en clasificarse. - Mientras Aguirre incendia y engaña a sus secuaces, nuestras fuerzas salvan ciudades y villas, acercándose a Bilbao. ¿Conseguirá Aguirre huir abandonando a los suyos

Esperábamos el triunfo grandioso de ayer, porque sabemos lo que valen nuestros soldaditos. No nos podía producir sorpresa el avance realizado, a pesar de su enorme importancia, a pesar de la fa tiga natural que necesariamente han de tener nuestros muchachos, porque no hay flaqueza de la carne, donde el espíritu está cara al cielo y cara a España y donde el corazón ansía liberar a esa noble y desgraciada provincia vizcaina, católica siempre y hoy caminando por sen deros de herejía a que le han llevado un Napoleón de one reta que es también un Nerón real, un incendiario que se goza de su obra, pero que con un cinismo sólo compara ble a su desverguenza, trata de achacarlo a los caballeros españoles, a los que en todo tiempo y en todo lugar pusieron el honor en la punta de sus espadas.

Y así, bajo la protección divina y bajo los pliegues de la gloriosa enseña roja gualda, los caballeros españo les de esta cruzada sin par han continuado su avance en el frente vasco y por el sec tor que en dirección este oeste se dirige a Bilbao, han ocupado el monte de Celamendi y el pueblo de Lequeitio, próximo a la costa, a la que se une por el río del mismo nombre, casi en la des-

embocadura de él. Un poco más al sur los pue blos de Autesquia, Canarruza, Guerricaiz, Ardálegui, los montes de Tampona y Motroyo, situados en la parte norte de los pueblos mencionados y, hacia el sur, la ermita de San Cristóbal, la cota 363, y el cruce de las carreteras de Urruchua y monte Carono.

Después de clavar la Bandera de España en estos puetlecitos vizcainos, nuestros soldados, sin dar tregua al enemigo que huye a la desbandada han continuado su marcha y se hallan ya situados a solamente dos kilómetros de distancia de Guerni-

Y si importancia tiene las operaciones realizadas en el sector norte de este frente, mayor si cabe, la tienen las del sur.

Las columnas, que decíamos en nuestra crónica-crítica de ayer, que rodeaban Durango, sin poder contar, por el mal tiempo con la ayu da de la aviación, ni la arti llería que tenía difícil visibilidad para sus disparos, han puesto sus bayonetas en los fusiles y dando vivas a Es paña y al glorioso Caudillo Franco, han roto la resisten cia que los rojos, los sepa ratistas, los masones, los asesinos, oponían en la segunda capital vizcaína y han entra-do en las calles de la ciudad, donde la lucha ha sido breve. ¿Quién puede resistir el impetu de la mejor infantería del mundo? Nadie. Y me-

nos que nadie, los rojos. En la Iglesia de Nuestra Se ñora de Uribarri, si no la han destrozado los rojos, se dirá misa hoy mismo. Misa para dar gracias a Dios a quien todo lo puede y para pedir perdón por los sacrilegios que

MUJER ESPAÑOLA: No propalar noticias que no puedas comprobar su veracidad.

en ella y en las demás iglesias duranguesas se habrán cometido, sin duda alguna, durante estos nueve meses de dominación separatista-soviética.

No hace falta conocer la región vizcaina, sino examinar simplemente un sencillo mapa de la provincia, para darse cuenta de lo que ha sido la acción de nuestros bravos soldados. Montañas y más montañas, defensa natural, a la que habían añadido los enemigos, fortilcaciones que parecían inexpug nables y que lo son; que lo son para quienes no sean los caballeros españoles de la fé

¡Cien kilómetros de frente rojo se han derrumbado verticalmente en estas acciones Y más de treinta kilómetros en línea recta se ha avanza do desde que comenzó la ofen siva. Fácil esto de probar si se recuerda que el primitivo frente se hallaba en las inmediaciones de Vergara y hoy las tropas nacionales se encuentra a las mismas puer tas de Guernica. Por el Sur la distancia recorrida en dirección Norte ha sido de dieciocho kilómetros, la distancia en línea recta que dista Plasencia de las Armas a Du

Y puesto que hemos mencionado nuevamente a Durango, digamos que es la capital del partido judicial del mismo nombre, tiene -- o tenía, porque habrán sido evacuados a viva fuerza por los rojos -- siete mil habitantes y se halla situada en la carretera y linea ferroviaria que úne a Bilbao con San Se bastián, a unos veintinueve kilómetros de la capital de Vizcaya. Una llanura muy fértil rodeada de montañas es su asiento y tiene importancia agricola e industrial. Su Iglesia Parroquial se considera por los historiadores como la primera de la religión cristiana en Vizcaya. En todas las guerras ha sido muy preciada su posesión por su situación estratégica, como excelente punto de apoyo de las operaciones militares. En la guerra de la Indenendencia, los franceses no la abandonaron hasta la batalla de Vitoria. También en las guerras civiles se libraron importantes batallas por su

Durango es ya de España y como todos los pueblos que conquista el Ejército Nacional lo seguirá siendo para siempre.

guerra que se ha cogido a los secuaces de Aguirre en esta soberbia jornada de laureles para las armas españolas. Días o quizá semanas se tardará en clasificarlo, porque los fusiles que se encuentran abandonados en las carreteras, en los caminos, en las laderas de los montes, suman cantidades fabulosas.

Hay que destacar, también, la ventaja que, desde el punto de vista militar, supone, el operar de un modo constan te, sin interrupción, sin dar tregua al enemigo, sin permi tirle un breve respiro que le haga reunir sus fuerzas dispersas y reponer su moral. Con ello se consigue que no pueda concentrar fuerzas importantes en los lugares estratégicos y de más fácil de-

Esto hace mejor que nada todos los elogios a nuestro Mando y a nuestras tropas, que son verdaderos titanes. en esta empresa que Dios ha trazado a España, para su mayor gloria y honor. Es demostración clara y contun-dente, repetimos, del alto espiritu que alientan los soldados nacionales y de la fe cie ga que tienen en los Generales, Jefes y Oficiales que los mandan y que en estos días, en la tierra norteña, les lle van por rutas de gloria a uno de las victorias más definitivas de la santa cruzada.

Puede seguir el ex futbolista Aguirre, el Nerón separatista, engañando a sus se cuaces y manteniendo el absurdo del ¡no pasarán!, que nuestros soldados ya han pasado y no han de tardar mu cho en llegar a la meta propuesta, a la sede de ese Gobiernito ridículo, que seguramente estará pensando desde hace varios días, en qué sal

lugar de Francia van a instalarse, si es que ya no se han marchado. Noticias recibidas en San Sebastián, decian que esta

tarde nadie encontraba a Aguerre en Bilbao. ¿Habrá huido ya? Verdaderamente esto sería lamentable, porque se ha hecho acreedor, a un castigo ejemplar, a la aplicación extricta de la ley, para los que como él incendian, destruyen, saquean y lanzan a la muerte, con engaños, con infamias y con calumnias, miles de personas inocentes.

El "napoleoncito" vasco ve tan próximo su Waterloo de finitivo que nada nos extranaría la confirmación de su huida. Aunque los vizcainos, que ya saben la verdad, que tienen que saberla, es posible que le vigilen y no le de jen que se escape.

Aunque, como don Inda, Aguirre, para huir, para tratar de no pagar sus muchas culpas, lo intentará todo, has ta vestirse de hombre-anuncio de su pésimo chocolate.

SALON APOLO

ESTRENO de la gran produc ción COLUMBIA CARNE DE ESCANDALO

Jna gran pelicula a cargo de la eellisima estrella FAY WRAY eecundada por Victor Jory y Walter Connolly

CARNE DE ESCANDALO

Es un film Columbia, que no dee dejar de ver hoy en APOLO Próximamente: La producción spañola EL PARAISO RECO-BRADO, por los cómicos LEPE y LADY y GRANDES ILUSIO-NES. Superproducción Univer-

MEDICO

ESPECIALISTA EN VIAS DIGESTIVAS CONSULTA DE TRES A CINCO

Estómago, higado e intestinos

Talle Teniente Arrabal, 2, primero, esquina a Soberania Nacional, frente a la Iglesia de los Remedios

De la buena calidad del papel depende que sus fotos resulten hermosas.

trabaja exclusivamente con los mejores papeles Lupex y Brovira